

ABSTRAK

Desta Yulianti, NIM. 17101163097, Skripsi dengan judul “Tinjauan Hukum Islam Mengenai Jual Beli Ikan Lele Yang Diternak Dengan Pakan Berupa Tinja Manusia (Studi Kasus di Desa Tegalrejo Kecamatan Rejotangan)”, Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Pembimbing: Dr. H. M. Saifuddin Zuhri, M. Ag.

Kata Kunci : Hukum Islam, Jual Beli, Ikan Lele, Tinja Manusia.

Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya praktek jual beli ikan lele dimana ikan lele tersebut diternak dengan cara diberi pakan berupa tinja manusia, sehingga peneliti tertarik untuk mengkaji dan menganalisis bagaimana Tinjauan Hukum Islam Terhadap Jual Beli Ikan Lele Yang Di Ternak Dengan Pakan Berupa Tinja Manusia di Desa Tegalrejo Kecamatan Rejotangan.

Rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu (1) Bagaimana peternak lele di Desa Tegalrejo Kecamatan Rejotangan memberikan pakan lele peliharaannya berupa tinja manusia? (2) Bagaimana tinjauan Hukum Islam terhadap jual beli ikan lele yang pakannya berupa tinja manusia.

Adapun tujuan dari penelitian ini antara lain : (1) Untuk mengetahui peternak lele di Desa Tegalrejo Kecamatan Rejotangan memberikan pakan ikan lele peliharaannya berupa tinja manusia. (2) Untuk mengetahui serta mendeskripsikan bagaimanakah tinjauan Hukum Islam terhadap jual beli ikan lele yang pakannya berupa tinja manusia.

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah jenis penelitian kualitatif. Sumber data yang dikumpulkan adalah data primer yang diambil dari sumber pertama yang ada di lapangan yaitu peternak ikan lele (pemilik ternak lele), pembeli ikan lele (konsumen lele), dengan mempelajari, memahami buku-buku, artikel, kitab-kitab fiqih mu’amalah, jurnal ilmiah, serta tulisan para pakar atau cendekiawan yang ada hubungannya dengan obyek penelitian. Sedangkan teknik analisis data yang digunakan yaitu reduksi data, penyajian data, verifikasi data.

Dari hasil penelitian yang diperoleh dapat disimpulkan bahwa: (1) Peternak dalam pemberian pakan berupa tinja manusia ini di dapat dari jamban (blombang) tetangga. Peternak memberikan pakan tinja pada ternak lelenya saat berusia 2 (dua) minggu, dan karena hal ini peternak mendapatkan keuntungan yang sangat besar tanpa memikirkan kesehatan para konsumennya. (2) Dalam Tinjauan Hukum Islam, jual beli ikan lele yang diternak dengan pakan berupa tinja manusia ini tidak sesuai dengan syariat Islam karena jual beli ikan lele dengan cara seperti ini tidak bermanfaat bagi orang lain. Dan jual beli ini termasuk adanya unsur gharar, karena dalam hal ini konsumen hanya membeli

saja tanpa mengetahui bagaimana asal usul atau cara penernakan ikan lele tersebut, dan memang peternak atau penjual sengaja tidak memberitahu pembeli atau konsumen agar mendapatkan keuntungan yang besar.

ABSTRACT

Desta Yulianti, Register Number 17101163097, The Thesis with the title "The Overview of Islamic Law Regarding the Sale and Purchase of Catfish Farmed with Feed in the Form of Human Feces (Case Study in Tegalrejo Village, Rejotangan)", Department of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Legal Studies, Advisor: Dr. H. M. Saifuddin Zuhri ,. M. Ag.

Keywords: Islamic law, sale and purchase, catfish, human feces.

This research is motivated by the practice of buying and selling catfish where catfish are farmed by being fed human feces, so researchers are interested in research ing and analyzing how the Islamic Law Review Against Buying and Selling Catfish in Livestock with Feed in the Form of Human Feces in the Village Tegalrejo Rejotangan .

The formulations of the problem in this research are (1) How do catfish breeders in Tegalrejo Village, Rejotangan give their catfish feed in the form of human feces? (2) How is the Islamic Law review of the sale and purchase of catfish whose feed is in the form of human feces.

The objectives of this research include: (1) To find out catfish breeders in Tegalrejo Village, Rejotangan Sub, they feed their catfish in the form of human feces. (2) To find out and describe how the review of Islamic Law on the sale and purchase of catfish whose feed is in the form of human feces.

This type of research used in this research was a type of qualitative research. Sources of data collected are primary data taken from the first source in the field, namely catfish breeders (catfish livestock owners), catfish buyers (catfish consumers), by researching, understanding books, articles, books of your fiqh mu'amalah, scientific journals, as well as the writings of experts or scholars related to the object of research. While the data analysis techniques used are data reduction, data presentation, data verification.

From the research results it can be concluded that: (1) Farmers in feeding in the form of human feces can be obtained from neighboring latrines. Farmers provide feces for their cattle at the age of 2 (two) weeks, and because of this breeders get huge benefits without thinking about the health of their consumers. (2) In the Review of Islamic Law, the sale and purchase of catfish farmed with food in the form of human feces is not in accordance with Islamic law because buying and selling of catfish in this way is not beneficial to others. And this sale and purchase includes the element of gharar, because in this case consumers only buy it without knowing how the origin or method of catfish farming is, and indeed breeders or sellers deliberately do not tell buyers or consumers to get large profits.

الملخص

ديستا يوليانتني، رقم دفتر القيد 17101163097، البحث العلمي بعنوان "نظرة الشريعة الإسلامية فيما يتعلق ببيع وشراء سمك السلور الذي تتم تربيته بتغذية براز بشري (دراسة حالة في قرية تيجال ريجو منطقة ريجوتانجان)"، قسم قانون الاقتصادية الشريعة، كلية الشريعة والعلوم القانونية، المشرف: الدكتور الحاج محمد سيف الدين زهري، الماجستير.

الكلمات الرئيسية: الشريعة الإسلامية، البيع والشراء، سمك السلور، البراز البشري.

خلفية هذا البحث هو تطبيق شراء وبيع سمك السلور حيث تتم تربية سمك السلور من خلال التغذية على شكل براز بشري، لذلك تهتم الباحثة بدراسة وتحليل كيفية نظرة الشريعة الإسلامية على شراء وبيع سمك السلور الذي تتم تربيته بتغذية براز بشري في قرية تيجال ريجو منطقة ريجوتانجان.

مسائل البحث في هذا البحث هي (1) كيف يقوم مربي السلور في قرية تيجال ريجو منطقة ريجوتانجان بإعطاء التغذية أسماك السلور في شكل البراز البشري؟ (2) كيف نظرة الشريعة الإسلامية فيما يتعلق ببيع وشراء سمك السلور الذي تكون تغذيته على شكل براز بشري.

أهداف هذا البحث المستخدم ما يلي: (1) لمعرفة مربي السلور في قرية تيجال ريجو منطقة ريجوتانجان يعطي التغذية لأسماك السلور في شكل البراز البشري؟ (2) لمعرفة نظرة الشريعة الإسلامية فيما يتعلق ببيع وشراء سمك السلور الذي تكون تغذيته على شكل براز بشري.

نوع البحث المستخدم في هذا البحث هو نوع البحث الكيفي. مصادر البيانات التي تم جمعها هي بيانات أولية التي مأخوذة من المصدر الأول في الميدان، وهي مربي سمك السلور (أصحاب تربية سمك السلور)، ومشترى سمك السلور (مستهلكو سمك السلور)، من خلال دراسة وفهم الكتب والمقالات وكتب الفقه المعاملة والدورات العلمية، وكذلك كتابات الخبراء أو العلماء المتعلقة بموضوع البحث. في حين أن طريقة تحليل البيانات المستخدمة هي تقليل البيانات، وعرض البيانات، والتحقق من البيانات.

من نتائج البحث يمكن الاستنتاج ما يلي: (1) يمكن الحصول لمربي في إعطاء التغذية أسماك السلور في شكل البراز البشري من المراحض المجاورة. يقوم المربي بإعطاء البراز لمواشيهم في عمر 2 (أسبوعين)، وبسبب ذلك يحصل المربي على فوائد كبيرة دون التفكير في صحة المستهلكين. (2) في نظرة الشريعة الإسلامية، فإن بيع وشراء سمك السلور الذي تتم التربية بالأغذية في شكل براز بشري لا يتوافق مع الشريعة الإسلامية لأن شراء وبيع سمك السلور بهذه الطريقة لا يفيد الآخرين. ويشمل هذا البيع والشراء على عنصر الغرر، لأنه في هذه الحالة، يقوم المستهلكون بشراؤه فقط دون معرفة كيفية أصل أو طريقة تربية سمك السلور، والواقع أن المربين أو البائعين لا يخبرون المشتريين أو المستهلكين بعمد للحصول على أرباح كبيرة.